
Seite 1 von 5 
 

Protokoll der Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. vom Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 

Niederschrift 
öffentlichen/nichtöffentlichen Sondersitzung des Stadtrates  
 

Gremium: Stadtrat 

Sitzungsdatum: Mittwoch, den 15.06.2022 

Sitzungsdauer: 18:00 - 21:21 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in 
Tangerhütte  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 

      

Werner Jacob    Birgit Wesemann 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Werner Jacob   

Bürgermeister 
Herr Andreas Brohm   

Mitglieder 
Herr Michael Bartoschewski   
Herr Ralf-Peter Bierstedt   
Frau Edith Braun   
Herr Dr. Frank Dreihaupt ab Mitte TOP 3 
Frau Petra Fischer   
Herr Marcus Graubner   
Herr Peter Jagolski   
Frau Carmen Kalkofen bis Mitte TOP 9 
Herr Wolfgang Kinszorra   
Frau Steffi Kraemer   
Herr Wilko Maatz   
Herr Michael Nagler ab Mitte TOP 10 
Herr Dieter Pasiciel   
Frau Alexandra Schleef ab Mitte TOP 9 
Herr Bodo Strube   
Herr Daniel Wegener ab Mitte TOP 10 
Herr Sven Wegener   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   

Protokollführer 
Frau Birgit Wesemann   

Mitarbeiter Verwaltung 
Frau Kathleen Altmann TOP 10 
Frau Claudia Wittke TOP 10 

Gäste 
Frau Aileen Wolf-Köppe TOP 10 - Personalrat 
Herr Sven Biermann TOP 10 - Personalrat 

Mitglieder 
Herr Michel Allmrodt entsch. 

Herr Ralf Breuer entsch. 
Herr Uwe Nastke entsch. 
Herr Karsten Paproth entsch. 
Herr Björn Paucke entsch. 

Frau Rita Platte entsch. 

Herr Christoph Plötze entsch. 

Herr Marco Radke entsch. 

Herr Dietrich Schultz entsch. 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sondersitzung des Stadtrates der EG Stadt Tangerhütte am 
Mittwoch, 15.06.2022, 18:00 Uhr im Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.      

  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 
der fehlenden Stadtratsmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
 

 

  2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

  3. Abstimmung über die Niederschriften der letzten öffentlichen Sitzungen 
des Stadtrates vom 09.02.2022 (Sondersitzung 18:00 Uhr), 09.02.2022 
(19:00 Uhr), 02.03.2022 (19:00 Uhr, Fortführg. v. 09.02.22), 02.03.2022 
(Sondersitzung 20:00 Uhr), 11.03.2022, 16.03.2022 und 23.03.2022 
 

 

  4. Einwohnerfragestunde  

  5. Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten (§ 65 Abs. 2 
KVG LSA), Eilentscheidungen (§ 65 Abs. 4 KVG LSA) und Bekanntgaben 
der von den beschließenden Ausschüssen gefassten Beschlüsse, sowie 
Nachfragen durch den Stadtrat dazu 
 

 

  6. Anfragen und Anregungen, Sonstiges  

Nichtöffentliche Sitzung 

  7. Abstimmung über die Niederschriften der letzten nicht öffentlichen Sitzun-
gen des Stadtrates vom 09.02.2022 (18:00 Uhr), 02.03.2022 (19:00 Uhr), 
11.03.2022, 16.03.2022 und 23.03.2022 
 

 

  8. Informationen des Bürgermeisters  

  9. Anfragen und Anregungen, Sonstiges  

10. Personalangelegenheit - Einstellungsverfahren SB Gebäudemanagement BV 866/2022 

Öffentliche Sitzung 

11. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  

12. Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse  

13. Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der  
fehlenden Stadtratsmitglieder und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Jacob eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. 
Entschuldigt fehlen Herr Allmrodt, Herr Nagler, Herr Nastke, Herr Paproth, Herr Paucke, Frau Plat-
te, Herr Plötze, Herr Radke, Frau Schleef, Herr Schultz und Herr D. Wegener. 
Etwas später kommen Herr Breuer und Herr Dr. Dreihaupt. Falls die beiden Stadträte (SR) es nicht 
rechtzeitig schaffen, sind diese in der Anwesenheitsliste als entschuldigt zu führen. 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
 
TOP 2: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

Es gibt keine Änderungen zur Tagesordnung. Herr Jacob stellt die vorliegende Tagesordnung fest.  
 
TOP 3: Abstimmung über die Niederschriften der letzten öffentlichen Sitzungen des Stadt- 

rates vom 09.02.2022 (Sondersitzung 18:00 Uhr), 09.02.2022 (19:00 Uhr), 02.03.2022 
(19:00 Uhr, Fortführg. v. 09.02.22), 02.03.2022 (Sondersitzung 20:00 Uhr), 
11.03.2022, 16.03.2022 und 23.03.2022 

 

Herr Jacob bittet um Abstimmung folgender Niederschriften. 
09.02.2022 (18:00 Uhr):  12x Ja,  0x Nein,  3x Enthaltung 
09.02.2022 (19:00 Uhr):  14x Ja,  0x Nein,  1x Enthaltung 
02.03.2022 (19:00 Uhr):  13x Ja,  0x Nein;  2x Enthaltung 
02.03.2022 (20:00 Uhr):  12x Ja,  0x Nein;  3x Enthaltung 
 

Herr Dr. Dreihaupt nimmt 18:23 Uhr an der Sitzung teil. 
 

11.03.2022 (19:00 Uhr):  13x Ja,  0x Nein;  3x Enthaltung 
16.03.2022 (19:00 Uhr):  15x Ja,  0x Nein;  1x Enthaltung 
23.03.2022 (19:00 Uhr):  15x Ja,  0x Nein;  1x Enthaltung 
 

Herr Kinszorra weist vor der Abstimmung der Niederschrift vom 11.03.2022 darauf hin, dass seine 
Fraktion immer noch als unentschuldigt drin stehe. Dabei haben sie in der letzten SR-Sitzung schon 
darauf hingewiesen, dass sich seine Fraktion bei Herrn Brohm und beim SR-Vorsitzenden schriftlich 
entschuldigt hatten. Er bittet, um Änderung. 
 

Herr Jacob informiert Herrn Kinszorra, dass er sich zu diesem Thema erkundigt habe. Auf der von 
der Sitzungsleitung und von der Protokollantin unterschriebene Niederschrift dürfe man nichts mehr 
ändern. Der Einwand von Herrn Kinszorra wird in diesem TOP in dieser Sitzung in dieser Nieder-
schrift aufgenommen.  
 
TOP 4: Einwohnerfragestunde 
 

Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
TOP 5: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten (§ 65 Abs. 2 KVG LSA), 

Eilentscheidungen (§ 65 Abs. 4 KVG LSA) und Bekanntgaben der von den beschlie- 
ßenden Ausschüssen gefassten Beschlüsse, sowie Nachfragen durch den Stadtrat 
dazu 

 

Herr Brohm informiert über die beschlossenen Vergabebeschlüsse von der letzten Hauptaus-
schuss-Sitzung (HA). 
 

BV 849/2022: Abbrucharbeiten Kita Fröbel II. Bauabschnitt 
BV 850/2022: Maurer Putz Estrich Kita Fröbel II. Bauabschnitt 
BV 851/2022: Trockenbauarbeiten Kita Fröbel II. Bauabschnitt 
BV 809/2022: Heizung- und Sanitärinstallation GS Grieben II. Bauabschnitt 
 

Herr Brohm gibt noch weitere Informationen. 
 

 Ostdeutsche Wirtschaftsforum – EGem war eingeladen 
- anwesend waren auch: Vizekanzler, IHK, IMG, Minister Schulze aus S-A 
- Frage: wie könne man sich bewegen; Fokus liege auf Ostdeutschland 
- größte Herausforderung: Fachkräftemangel - Ostdeutschland verliere im zweistelligen Bereich 
Fachkräfte und Westdeutschland nur im einstelligen Bereich 
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 Am 14.06.2022 europäische Abordnung in EGem in Tangerhütte 
- Thema: ländlicher Raum und Digitalisierung 

 

Anschließend gratuliert Herr Brohm, wie vor der Sitzung Herr Jacob im Namen seiner SR- Kollegen 
und seiner CDU-Fraktion, Frau Braun zur Auszeichnung und Ehrung durch die Innenministerin Frau 
Zieschang für eine 30-jährige ausgezeichnete Arbeit im Kreistag sowie für ihre ununterbrochene 
kommunale Tätigkeit auf vielen Gebieten. 
 
TOP 6: Anfragen und Anregungen, Sonstiges 
 

Frau Braun bedankt sich für die Glückwünsche und merkt an, dass sie weiterhin Kommunalpolitik 
machen werde. 
Sie berichtet über den Termin, der am 01.06.2022 stattfand. Es traf sich in Lüderitz eine Kommissi-
on des Landes, wo Herr Brohm und Herr Lötsch, Beigeordneter des Landkreises, bei waren. Man 
habe sich für den Landes- und Bundeswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ eine Repräsentation 
über die Ortschaft Lüderitz angesehen. Da sie im September im Kreiswettbewerb den 1. Platz er-
rungen habe, sei sie verpflichtet gewesen, auch an diesen Wettbewerb teilzunehmen. 
Des Weiteren berichtet sie, dass sie gestern im Kulturministerium bei der Ministerin für Bildung und 
Erziehung, Frau Feußner, einen Termin hatte. Frau Braun habe dort die ganze Problematik der 
Schulentwicklungsplanung, des Lehrermangels und der Ausfallstunden in Tangermünde, der Ge-
meinschaftsschule in Tangerhütte und auch die anderen Schulen angesprochen. Die anwesenden 
Landtagsabgeordneten Herr Schulenburg und Herr Staudt haben sie begleitet. Sie habe Frau 
Feußner wegen des Lehrermangels gebeten, dass die Weiterbildungsveranstaltungen mit Referen-
daren zukünftig in der Altmark stattfinden solle, auch die Ausbildungsseminare, damit man die klei-
nen Schulen auch schätzen lernt. Die Universität Magdeburg müsse mehr bedarfsgerechte Stu-
dienplätze anbieten, weil man viel Pädagogik nach Halle verlegt habe. Sie habe im Auftrag der 
Schulleiter noch den Hinweis gegeben, dass ein Schulmanager wichtig wäre und die unterschiedli-
chen Entlohnungen müssten aus ihrer Sicht noch angeglichen werden. Im nächsten Jahr werde im 
LSA das Schulgesetz neu geschrieben und sie möchte, dass die EGem sich aus der Sicht unserer 
Trägerschaften und unserer Kommune daran beteilige. Sie hoffe, dass man nach 30 Jahren den 
Hort nicht mehr im Kita-Gesetz verankere, sondern im Schulgesetz. 
 

Frau Kraemer habe eine Anfrage zu den Stellenbeschreibungen der Amtsleiterinnen. Am 
21.04.2022 habe ihre Fraktion zusammen mit der CDU-Fraktion danach gefragt. Dies sei bis heute 
nicht erfolgt. Sie bittet, um eine umgehende Beantwortung. 
Jetzt spricht Frau Kraemer die letzte HA-Sitzung an. Dort habe Herr Jagolski, der auch stellv. Orts-
bürgermeister (OBM) von Tangerhütte sei, eine Frage stellen wollen. Dies habe Herr Brohm als 
Vorsitzender des Ausschusses Herrn Jagolski verwehrt und der Ausdruck und die Form von Herrn 
Brohm ließ zu wünschen übrig. Sie bittet ihre Kritik im Protokoll festzuhalten. Die SPD-Fraktion ver-
wehre sich dagegen, Fragen nicht zuzulassen. 
 

Herr Graubner gratuliert auch Frau Braun und sagt, sie solle so bleiben wie sie ist. 
Zu Herrn Brohm sagt er, es sei eine große Ehre zu der Veranstaltung „Ostdeutsche Wirtschaft“ ein-
geladen zu werden. Für Tangerhütte sei das sehr gut. Er wünsche sich aber, dass die Ausstrahlung 
innerhalb der einzelnen Ortschaften genauso gut wäre, wie die Öffentlichkeitsarbeit. Er spricht über 
den Mailverkehr (Einzelhandelskonzept) der Verwaltung, der nicht für Offenheit spreche. 
Jetzt berichtet Herr Graubner, dass er heute als Vorsitzender des allgemeinen Behindertenverban-
des in Deutschland an einem Workshop im Bundesverkehrsministerium teilgenommen habe. Dort 
ging es um die Bahn, um einen niveaugleichen Einstieg, ohne Schwellen und Barrieren, ohne Stu-
fen und Spalten, von dem Bahnsteig in den Zug, wenn man als Behinderter oder als ein Elternteil 
mit einem Kinderwagen unterwegs sei. Dies werde leider erst mit den übernächsten Zugtypen mög-
lich sein und zwar ca. 2031. 
 

Herr Jagolski sagt noch zur Anfrage von Frau Kraemer, diese sei schon längst über 4 Wochen her. 
Dabei habe er gedacht, es werde besser und schneller mit den Anfragen und den Niederschriften 
gehen. 
 

Herr Jacob übergibt Frau Braun den Vorsitz und möchte von Herrn Brohm wissen, warum er in der 
letzten HA-Sitzung Herrn Jagolski nicht reden lassen habe. Er regt an, dass Herr Brohm so etwas 
lassen solle, da Herr Jagolski zum Thema der Randalierenden in Tangerhütte etwas sagen wollte. 
Er fand es kontraproduktiv und bittet Herrn Brohm, seine Handlungsweise zu revidieren. 
Nun spricht er von den Industriegebieten, die man zusammen mit Stendal habe und sagt, „ja, das ist 
Goldstaub, aber nicht erst, seit man dort eine gut besetzte Sitzung hatte“. Er glaube, man solle die-
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se Geschichte aktiv begleiten. Man sollte sich mit der Partnerstadt Stendal Gedanken machen, wie 
man proaktiv diese Sache bewerben könne. Aus diesem Grund bittet er, dort ein Gremium oder 
Ähnliches zu bilden und für diese Geschichte zu werben. 
Anschließend übernimmt Herr Jacob wieder den Vorsitz. 
 

Frau Braun habe letzte Woche noch einmal Herrn Kleefeld aufgefordert, dass man jetzt aktiv wer-
den müsse. Man habe schon 1½ Jahr darüber diskutiert. Unser SR sei sich einig gewesen aber der 
SR in Stendal sei nicht vorangekommen. Herr Kleefeld habe ihr versichert, dass er nochmal einen 
neuen Fördermittelantrag gestellt habe, um die Machbarkeitsstudie über Fördermittel mitfinanzieren 
zu lassen. Sie fragt Herrn Brohm, ob er davon in Kenntnis gesetzt worden sei und, ob er unterstüt-
zend mitmache, damit es vorangehe. 
 

Herr Brohm wisse davon und Frau Braun bittet Herrn Brohm, mit Herrn Kleefeld Kontakt aufzu-
nehmen. Das dauert ihr einfach viel zu lange. 
 

Herr Jacob erinnert an seine Frage, warum Herr Brohm in der HA-Sitzung Herrn Jagolski nicht re-
den lassen habe. 
 

Herr Brohm antwortet, dass sei unklug gewesen. Er habe auch nicht gewusst, dass Herr Jagolski 
als stellv. OBM von Tangerhütte anwesend gewesen sei. Natürlich werde man dies beim nächsten 
Mal anders lösen. So werde es nicht mehr vorkommen. 
 

Herr Jagolski merkt dazu an, der Vorsitzende könne das Wort erteilen und er könne zuhören aber 
müsse nicht zuhören. 
 

Herr Jacob beendet 18:48 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit 
her.  
 
 
 
Öffentlicher Teil 

TOP 10: Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 

Herr Jacob stellt die Öffentlichkeit wieder her.  
 
TOP 11: Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 
 

Herr Jacob informiert, dass man im nichtöffentlichen Teil die BV 866/2022 zur Einstellung eines 
Bewerbers beschlossen habe.  
 
TOP 12: Schließung der Sitzung 
 

Herr Jacob schließt 20:21 Uhr die SR-Sitzung.  
 
 
Fertiggestellt am:  24.06.2022 
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